



## Clase Inaugural II ciclo 2023. Dr. Cecilio Venegas Fito, invitado especial

El segundo semestre de este 2023 fue inaugurado en la Facultad de Farmacia con la conferencia "La espátula emigrante: los primeros boticarios y boticas en la carrera de Indias" a cargo del Dr. Cecilio Venegas Fito, miembro de la Real Academia Nacional de Farmacia de España.

El Dr. Venegas, farmacéutico e historiador español, en su charla expuso cómo el descubrimiento del Nuevo Mundo supuso un intercambio de personas y mercaderías que se materializaba en fuertes ingresos para la Corona Española desde comienzos del siglo XVI. Los boticarios participaron de estas empresas. Algunos comerciaban desde la propia ciudad de Sevilla como Juan Bernal, otros mandando a hijos o esclavos para los tratos con las drogas, y unos cuantos instalándose con botica en los diferentes virreinos como Hernando de Torres. En el proceso de conquista estuvieron involucrados los boticarios, que aun partiendo de una situación general de mayor acomodo que muchos de sus paisanos, quisieron y supieron participar muy activamente en el proceso, dejando estelas de impronta profesional que el Dr. Venegas y colaboradores han podido rescatar quinientos años después, como testimonios fehacientes de su trabajo y entrega para la extensión de las tierras de España y la promoción y mejora de ellos mismos y de sus contemporáneos, en el escenario físico e intelectual de un Mundo Nuevo en gestación.

Agradecemos al Dr. Venegas por su aporte con esta interesante Conferencia Inaugural.



Créditos a Comisión de Divulgación

## Feria Vocacional 2023

Del miércoles 30 de agosto al viernes 1° de setiembre tuvo lugar en nuestra Facultad la Feria Vocacional, orientada a estudiantes de colegio para dar a conocer más sobre las actividades propias de la licenciatura y el ejercicio profesional farmacéutico. Este año, el recorrido comprendió el laboratorio de Farmacia Industrial, Farmacología y el lobby, espacios en los cuales se demostraron actividades y recursos propios de estas áreas. La afluencia de estudiantes fue grande y fue posible brindar información valiosa a muchos interesados. Agradecemos al Dr. José Miguel Chaverri por la coordinación general de esta actividad y a todos los voluntarios que hicieron relucir las cualidades y oportunidades de la Facultad y el INIFAR, así como nuestra querida profesión en este valioso espacio.



Tomado del perfil de Facebook Facultad de Farmacia UCR

## Uso de compost como abono para el jardín de la Facultad



Créditos: Dra. María Laura Bonilla

Desde que se inició el proyecto de la compostera, a finales del 2022, todo lo producido se ha empleado como abono del jardín de la Facultad, en su parte posterior, el cual se encuentra actualmente en reactivación. De esta manera, se cumple el objetivo de reducir la generación de residuos de nuestra unidad académica y el aprovechamiento de los recursos que, de no ser intervenidos de esta manera, se acumularían simplemente como desechos generales. Un valor agregado de este proceso es que el compost nutre directamente las instalaciones de nuestra Facultad. En la fotografía se muestra la sección de germinación de nuevas plantas, en la que el uso del abono es frecuente. Agradecemos a todas las personas que han colaborado colocando los residuos orgánicos de sus comidas en nuestros recipientes y les instamos a continuar participando de este proyecto.

## Bienvenida del Dr. Luis Esteban a su periodo de decanatura

Al iniciar toda tarea, es importante ser conscientes de lo que supone esa labor. El recorrido que recién comenzamos juntos puede parecer abrumador, lleno de desafíos, pero sin duda también habrá satisfacciones. Quiero agradecer a todos aquellos que me han manifestado sus buenos deseos y su apoyo en esta gestión como decano de la Facultad de Farmacia. Esta tarea requiere de actualización, investigación y educación permanente, la cual espero que logremos juntos, en búsqueda de objetivos comunes. Todos somos parte de este proyecto Facultad. Docentes, personal administrativo y sin duda los estudiantes; cada uno desde su sitio de trabajo o su tarea asignada.

Con frecuencia me pregunto cómo lograr un manejo efectivo de varios frentes y el desarrollo de varias capacidades, cuando lo programado se ve interrumpido por lo emergente y es necesario resolver con diligencia. Es aquí donde ustedes, todos, como parte del equipo, son esenciales. Aprenderemos a gestionar los talentos que cada uno aporta en esta comunidad llamada Facultad. Este trabajo en equipo plantea desafíos, pero si cada uno da lo mejor de sí en las tareas encomendadas, la labor será más sencilla y lograremos llegar a buen puerto.

Formemos equipo y abramos espacios de diálogo, dispuestos a generar un intercambio de ideas y perspectivas que nos ayuden a superarnos a todos. Tengo la esperanza de que podemos lograrlo o acrecentarlo, sabiendo que "tener esperanza no es negar las dificultades, sino creer a pesar y por encima de ellas".

Estaré en la mejor disposición de atenderlos y deseo que sintamos juntos el orgullo de pertenecer a esta Facultad centenaria y a esta Universidad, que recientemente fue reconocida como la mejor universidad de Centroamérica y el Caribe. Continuemos trabajando para mantener ese reconocimiento y agradezco la confianza depositada en mí para dirigir este gran proyecto Facultad durante los próximos cuatro años.



Cortesía del Dr. Luis Esteban Hernández

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con la

**Dra. Alejandra Fernández Jiménez**

o escribir al correo divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr